

Ernesto Cardenal «Nunca he sido político, he sido revolucionario»

► El poeta nicaragüense, galardonado con el Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana

MANUEL M. CASCANTE
CORRESPONSAL EN CIUDAD DE MÉXICO

Sacerdote, revolucionario y, ante todo, poeta, Ernesto Cardenal recibe «muy sorprendido» la concesión del XXI Premio Reina Sofía de Poesía Iberoamericana. El jurado del galardón, considerado uno de los más importantes de este género, estuvo formado, entre otros, por José Manuel Blecua, Santiago Castelo, Soledad Puértolas, José Manuel Caballero Bonald, Luis Antonio de Villena, Jaime Siles y Luis Alberto de Cuenca.

«No lo esperaba, ni siquiera sabía que era candidato, ha sido una sorpresa muy agradable», comenta Cardenal a ABC en entrevista telefónica.

—¿Servirá este premio para abrir su obra a nuevos públicos?

—No, no creo. Un premio como este ayuda a que me lean más lectores.



AFP

Su mayor influencia
«Ezra Pound me enseñó que en la poesía caben todos los temas. Mi poesía está llena de todo»

—En las notas biográficas sobre su obra se menciona con insistencia a Ezra Pound. Quizá haya también mucho de T. S. Eliot en su poesía...

—También me ha influido Eliot, pero

porque él fue influido por Pound. A mí sobre todo me ha influido Pound, que es el que me enseñó algo muy importante: que en la poesía caben todos los temas, todo puede caber en la poesía. Mi poesía está llena de todo.

—Su poesía está llena de compromiso político, algo que comparten su vida y su obra.

—Por supuesto. Con otro tipo de poesía no se puede hablar de esos temas, porque no caben en una poesía llamémosle «muy lírica». En cambio, en esta clase de poesía cabe todo.

—Y cabe Dios.

—Dios cabe en la otra, pero aquí se puede hablar con más libertad.

—Está desencantado de la política.

—Nunca he sido político, he sido revolucionario, y no estoy desencantado de la revolución, sólo que esto no es revolución.

—¿Cabe aún una revolución en nuestro mundo, en nuestro días?

—Naturalmente que sí: las está haciendo en todas partes.

—Pero ¿tienen algún futuro esas revoluciones?

—Al menos, todas buscan un futuro mejor.